

ESG-Vollversammlung 2018

Beschluss Nr.4/2018

„Mehr Platz für junge Erwachsene in der Kirche“

Die 4. ordentliche ESG-Vollversammlung beschließt folgendes Positionspapier:

Mehr Platz für junge Erwachsene in der Kirche!

Eine oft diskutierte Frage bei den Vollversammlungen des Verbandes der Evangelischen Studierendengemeinden (ESGn) in Deutschland ist: „Was kommt für mich nach der ESG?“ oder: „Wo finde ich in der Kirche eine neue Heimat?“

In den vorhandenen Strukturen der evangelischen Kirchen in Deutschland besteht ein Mangel in der kirchlichen Präsenz im Leben junger Erwachsener. Diese Leerstelle beginnt je nach Ausbildungsweg mit Abschluss der Schulzeit oder des Studiums und endet erst mit der Taufe eigener Kinder. Während es zahlreiche Angebote für Kinder, deren Eltern, Jugendliche und Senior*innen in den Parochialgemeinden gibt, mangelt es an diesen für die Gruppe junger Erwachsener.

Das ist aus unserer Sicht einer der Gründe für das Fernbleiben und die Kirchenaustritte von jungen Erwachsenen.

Die Lebenssituation dieser Zielgruppe ist geprägt von vielfältigen Lebensentwürfen, Ungebundenheit durch hohe Mobilität und Schnelllebigkeit. Dadurch gibt es auch keine homogenen Alterskohorten mehr. Wir möchten anregen, dass in Lebensabschnitten anstatt in starren Altersgrenzen gedacht wird und adäquate Anknüpfungspunkte auch für Menschen in bisher vernachlässigten Lebensabschnitten geschaffen werden.

SS SS UN TH SCH S E B

Wir fordern die Landeskirchen und die Ev. Kirche in Deutschland dazu auf, dieses Problem in seiner vollen Breite und Komplexität wahrzunehmen.

Wir bitten darum, unter anderem im Gespräch mit den Evangelischen Studierendengemeinden Konzepte für kirchliche Angebote zu erarbeiten, sodass sich junge Erwachsene mit ihrer Lebenssituation in der Kirche wiederfinden.